



# LILIANE MICHALIK

Professeure de biologie et Directrice de l'École de biologie à la Faculté de biologie et de médecine, UNIL. Éluée Vice-Rectrice Égalité, diversité et carrières.

## MON MÉTIER

Avec mon équipe de recherche, nous découvrons des choses nouvelles dans notre domaine, et ainsi nous participons à la construction de savoirs. En tant qu'enseignante, je participe à la formation des étudiant·e·s, je partage des connaissances, je leur fais découvrir la recherche. Enfin, à l'École de biologie, nous réfléchissons aux objectifs de formation des étudiant·e·s en biologie, et nous organisons pour elles et eux une formation de qualité adaptée à l'évolution rapide de la biologie.

## CE QUI M'INSPIRE ET ME MOTIVE

Le plaisir de découvrir, de réfléchir à des questions complexes et de comprendre comment fonctionnent les organismes vivants. Le travail d'équipe et l'enseignement me donnent beaucoup d'énergie. Et la devise de notre université m'inspire, « Le savoir vivant » : créer du savoir et le transmettre, c'est un mouvement sans fin.

## ÊTRE UNE FEMME DANS CE CONTEXTE

Dans mon domaine, les femmes sont encore largement minoritaires parmi les professeur·e·s. Mais je suis optimiste car je constate que nous sommes de plus en plus nombreuses et nombreux à œuvrer pour redresser la barre. Je suis régulièrement approchée par de jeunes diplômées de l'École de biologie, qui me disent combien elles ont été contentes d'avoir quelques femmes professeures, que cela les inspire et leur montre que c'est possible.

## VALEURS IMPORTANTES À MES YEUX

L'intégrité, la curiosité, l'ouverture d'esprit et la rigueur. Savoir être critique envers ses résultats et faire preuve d'humilité est important aussi : en recherche, savoir reconnaître qu'on s'est trompé permet d'explorer d'autres voies et de progresser. Et pour enseigner et transmettre, un zeste de bienveillance et une pointe de générosité.

## UNE ANECDOTE

Lorsque j'étais jeune chercheuse, j'ai participé à l'un de mes premiers congrès pour y présenter mes résultats de recherche. J'y assistais avec mon chef. À notre arrivée, les personnes de l'accueil se sont naturellement adressées à lui en tant que scientifique... et à moi en tant qu'épouse !

## MESSAGE AUX FUTUR·E·S SCIENTIFIQUES

...et aux non-scientifiques : cherchez avant tout à faire ce qui vous inspire et vous enthousiasme, sans vous laisser intimider par les stéréotypes. Cultivez la curiosité, apprenez sans cesse et partagez ce que vous aurez appris. Suivez votre propre voie avec professionnalisme, vous ne le regretterez pas.



Retrouvez tous les portraits et plus d'activités sur : [dehautelutte.ch](http://dehautelutte.ch)

Portrait réalisé par : le Service Culture et Médiation scientifique

Illustration : Maurane Mazars